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高雄囝仔的棒球運動建議書 



    我們是一群來自苓洲和美濃國小的小朋友，今年我們參加台灣學

校網界博覽會，針對徐生明總教練做了一系列的專題研究也因此作了

相關的問卷調查，歷經多次的會議討論、人物專訪、問卷調查以及實

境考察之後，我們做成以下的建議，上級機關的叔叔、阿姨們，希望

您能參考我們的意見，讓台灣棒球運動更健康、更美好。 
 

我們的行動日記： 

 102.09.25 (三) 初探美濃，與美濃國小相見歡  

 102.10.02 (三) 搜尋徐生明總教練的新聞及報導  

 102.10.30 (三)  與美濃國小策略聯盟 

 102.11.20 (三) 美濃、苓洲視訊讀書會 –徐生明傳記「淬鍊」 

 102.11.27 (三) 採訪義大犀牛職棒公司黃煚隆教練 

 102.11.30 (六) 到美濃參加徐生明紀念文物展開幕及 

              第一屆徐生明盃少棒錦標賽開幕典禮 

 102.11.30 (六) 拜訪徐總老家、採訪鄰居及親戚 

 102.12.05 (四)  到美濃採訪徐總太太謝榮瑤女士 

              到美濃採訪徐總好朋友古錦松教授 

 102.12.15 (日) 擔任徐生明紀念文物展一日志工  

 103.01.08 (三)  體驗蝴蝶球活動(苓洲 & 美濃) 

 103.01.11 (六) 採訪義大犀牛職棒公司球員林英傑(投手) 

 103.01.16 (四) 「認識徐生明總教練」成果發表會(苓洲) 

 103.01.20 (一) 「認識徐生明總教練」成果發表會(美濃) 

 103.02.19 (三) 彙整棒球問卷調查陳給臺灣職棒大聯盟及高            

              雄市政府參考 

 結論與建議： 

    (一) 高達 41%受訪者會到現場欣賞職棒比賽，也有超過三成的受 

         訪者會經由電視轉播欣賞球賽，足見棒球運動很大眾化， 

         值得推廣與鼓勵，受訪者每年到現場觀賞球賽約 1~10次最 

         多，每週透過轉播欣賞 2次球賽的比例最高。。 

 (二) 受訪者覺得支持球團要素前三名依序為：喜愛球員、認同 

      球團經營模式、球團為居住地之地主球隊。 

 (三) 受訪者覺得進場看球意願原因前三項依序為：賽事時間、 

      交通便利、賽事地點等。 

 (四) 受訪者覺得中華職棒應有6個球隊為最佳；將近七成受訪 

      者認為球團應有自己主場為佳。 

 (五) 將近七成受訪者同意職棒發展應從少棒開始扎根(與徐生 

      明總教練理念相同)。 

 



臺灣職業棒球意見調查問卷   統計結果與分析 
 

壹、問卷內容分析： 

一．請勾選您會欣賞職棒比賽的方式(可複選)： 

項 現場 電視轉播 其它 

次數 82 66 50 

 

 

 

二．請問您平均每週透過「轉播」方式欣賞幾場球賽？（單選） 

項 0 場 1 場 2 場 3 場 4 場 5 場 6 場以上 

次

數 

8 28 48 28 10 9 19 

 

 

 

 

 

 



三．請問您平均每年透過「現場」方式欣賞幾場球賽？ 

項 0場 1~10場 10~20場 20~30場 30場以上 

次數 21 83 18 10 21 

 

 

 

四．請問您目前支持的球隊？(可複選) 

項 義大犀牛 統一 7-11獅 Lamigo桃猿 兄弟象 

次數 56 35 18 44 

 

 

 
 

 



五．請問您支持該球隊的原因？ 

項 認同球團經營 

模式 

球團為居住地地

主球隊 

喜愛該隊球員 球隊戰績佳 其它 

次數 35 24 72 10 12 

 

 

 

六．請問下列何者會影響您進場看球賽的意願？ 

項 賽事時間 賽事地點 交通便利 主場活動 對戰組合 球隊戰績 其它 

次數 64 40 42 20 30 8 7 

 

 

 



七．請問您覺得中華職棒應該有多少個球隊為佳？ 

項 4隊 5隊 6隊 7隊 8隊 

次數 17 19 86 5 26 

 

 

 

八．請問您是否認為球隊應有自己的主場？ 

項 非常同意 同意 普通 不同意 非常不同意 

次數 101 40 7 0 0 

 

 

 

 



九．請問您是否認為職棒發展須從少棒開始扎根？ 

項 非常同意 同意 普通 不同意 非常不同意 

次數 99 38 5 5 1 

 

 

 

 

十．請問您對台灣的職棒發展有任何建議？ 

  (一)不貪、不賭，健全營運管道 

  (二)繼續加油。 

  (三)健康、清新、乾淨 

  (四)不要再玩簽賭，好好的比賽每場球賽，看球才會覺得有價值 

  (五)中華職棒為了臺灣繼續加油! 

  (六)遠離賭博。 

  (七)希望藉由全民棒球風氣的提升，將此運動成為大家生活的一部分。 

  (八)希望能有像日本、美國一樣的經營管理，不再有不良的形象出現。 

  (九)建立二軍制度。 

  (十)向下扎根，從小做起。 

  (十一)與國際接軌。 

  (十二)用心經營。 

  (十三)繼續加油! Fighting! 

  (十四)認真表現  努力學習 

  (十五)高中棒球應該以鋁棒為主。 

  (十六)不要打假球。 



  (十七)落實基層扎根。 

  (十八)再增加球隊。 

  (十九) 職棒與國際接軌是一定要的，目前以中職而言，一二軍制度要建立， 

        傷兵名單要建立。此外，社區運動要全力推廣，才能紮根，進而影響三 

        級棒球。國中小的少棒和青少棒不應以求勝為目的，須以興趣為原則， 

        等到青棒才做生涯發展的抉擇。畢竟棒球是個失敗率很高的運動，國中 

        小階段應是藉由這項運動去培養孩子問題解決的能力。 

  (二十) 棒球也應塑造為家庭式的活動，製造親子話題，幫助台灣的運動正常 

        且健全地發展。 

 

 

貳、受訪者性別比例 

  男 女 總計 

人數 96 57 153 

比率 63% 37% 100% 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



参、受訪者年齡統計 

  20歲以下 20~29 30~39 40~49 50~59 60以上 總計 

人數 30 29 61 18 13 2 153 

比率 20% 19% 40% 12% 8% 1% 100% 

 

肆、受訪者教育程度 

  國小 國中 高中職 專科或大學 碩士以上 其它 總計 

人數 12 9 33 70 29 0 153 

比率 8% 6% 21% 46% 19% 0 100% 

 

 

 



伍、受訪者職業 

項 農

林

漁

牧 

軍 公 教 工 商 醫

護 

社

會

服

務 

自

由

業 

家管 學生 待

業 

其

它 

次

數 

0 1 15 16 16 23 4 8 8 13 30 0 11 

 

 

陸、問卷統計分析說明 

本次問卷於民國 102 年 11 月至 12 月由苓洲國小與美濃國小合作完成，與參

觀徐生明紀念文物館參訪的民眾進行訪問，共計訪問 153 位民眾。有關問卷統計

資料說明如下： 

(一) 男性受訪者有 96 位(63%)，女性有 57 位(37%)，受訪者年齡以 30~49 歲最多(佔

40%)。 受訪者教育程度以專科或大學為最多有 70 位(46%)，其次是高中職有 33

位(21%)。受訪者中學生最多，有 30 位(20%)，其次是從商者 23 位 (佔 15%)。 

(二) 高達 41%受訪者會到現場欣賞職棒比賽，也有超過三成的受訪者會經由電視

轉播欣賞球賽，推論結果問卷調查地點選在美濃客家文物館，在隨機挑選的對象

中，應有不少是熱愛徐總或棒球的粉絲慕名而來。 

(三) 受訪者每年到現場觀賞球賽約1~10次最多，每週透過轉播欣賞2次球賽的比

例最高。 

(四) 受訪者支持義大犀牛(36%)比例最高，兄弟象(28%)次之。 

(五) 受訪者覺得支持球團要素前三名依序為：喜愛球員、認同球團經營模式、



球團為居住地之地主球隊。 

(六) 受訪者覺得進場看球意願原因前三項依序為：賽事時間、交通便利、賽事

地點等。 

(七) 受訪者覺得中華職棒應有6個球隊為最佳；將近七成受訪者認為球團應有自

己主場為佳。 

(八) 將近七成受訪者同意職棒發展應從少棒開始扎根(與徐生明總教練理念相

同)。 

 


